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В соответствии с требованием 
федерального законода-
тельства регионы обязаны 

принять ряд нормативных актов, 
чтобы новая система проведения 
капитальных ремонтов заработала в 
полном объеме. В Челябинской об-
ласти большая часть нормативных 
документов уже принята, например, 

утвержден порядок проведения му-
ниципальными образованиями мо-
ниторинга технического состояния 
многоквартирных домов, установлен 
размер предельной стоимости работ 
по капитальному ремонту общего 
имущества многоквартирных домов, 
а также определен минимальный раз-
мер взноса граждан на капитальный 

ремонт. В 2014 году сумма взноса со-
ставит 6 рублей за квадратный метр, 
в 2015-м – 6 рублей 40 копеек, в 
2016 году сумма взноса на капремонт 
общедомового имущества установле-
на на уровне 6 рублей 70 копеек за 
квадратный метр.

Свою работу уже начал и регио-
нальный оператор. Предполагается, 
что в штате новой структуры будет 
трудиться до ста человек, пока рабо-
тает лишь 14. Как пояснила генераль-
ный директор Регионального опера-
тора капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных домах 
Челябинской области Наталья Плюско-
ва, в настоящее время решаются все 
организационные вопросы. К слову, 
региональный оператор планируется 
содержать за счет средств областного 
бюджета, взносы граждан на эти цели 
направляться не будут.

Одним из главных документов, 
которые необходимы для реализа-
ции новой системы финансирования 
капитального ремонта, является 
региональная программа капиталь-
ного ремонта. Ее разработка нача-
лась еще в прошлом году, тем не 
менее пока вопрос пробуксовывает. 
Причина – нерасторопность ряда 
муниципальных образований. В на-
стоящее время из 43 муниципалите-
тов Челябинской области только 27 
представили в областной минстрой 
необходимые данные по жилым до-

мам своей территории, остальные 16 
либо не направили до сих пор не-
обходимую информацию, либо пред-
ставили ее не в полном объеме. Как 
следствие – полностью программа 
готова лишь по 27 муниципалитетам, 
несмотря на то что изначально пла-
нировалось принять ее полностью 
уже в этом месяце. Наиболее про-
блемные территории – Челябинск, 
Озерск, Карталинский район, также 
есть замечания по Саткинскому му-
ниципальному району.

Окончание на стр. 2

Уже в самом ближайшем будущем на Южном Урале начнет 
действовать новая форма организации и проведения капремонтов 
многоэтажек. Об этом шла речь на очередном заседании комитета  
по строительной политике. Открывая заседание, первый вице-спикер 
областного парламента, председатель комитета Юрий Карликанов 
(фракция «Единая Россия») напомнил коллегам, что еще в декабре 
2012 года были внесены изменения в Жилищный кодекс Российской 
Федерации, в соответствии с которыми собственники квартир 
обязаны уплачивать взносы на капремонт общедомового имущества 
многоквартирных домов. С этого момента началась работа по 
формированию соответствующей региональной законодательной 
базы, созданию регионального оператора, на счетах которого 
предполагается аккумулировать средства граждан.

Капитальный ремонт по новой схеме

В конце прошлой 
недели проект об-
ластного парламен-

та «Марафон талантов» был презентован журна-
листам на малой сцене челябинского драмтеатра. 
В пресс-конференции принимали участие спикер 
Заксобрания Владимир Мякуш, министр культуры 
Алексей Бетехтин, руководитель областного центра 
народного творчества Андрей Суслов и директор 
областного телеканала Светлана Яремчук.

Пресс-конференция проводилась в необычном 
формате, чтобы представителям СМИ было по-
нятно, каким образом будет проходить конкурс. В 
начале презентации самого конкурса перед жур-
налистами выступили творческие коллективы – 
потенциальные участники «Марафона талантов»: 
исполнительница народных песен и коллектив 
брейк-данса. Лучшего предложили определить 
участникам пресс-конференции, что, к слову, ока-
залось непросто.

После выступления творческих коллективов 
Владимир Мякуш рассказал, что идея проведе-
ния «Марафона талантов» появилась несколько 
месяцев назад во время визита в поселок Хо-
мутинино, где на открытии отремонтированного 
Дома культуры выступали творческие коллективы 

Увельского района. 
– 2014 год объявлен в Российской Федерации 

Годом культуры, кроме того, в этом году исполня-
ется 80 лет Челябинской области и 20 лет Зако-
нодательному Собранию, – напомнил Владимир 
Мякуш. – И у нас появилась идея по-особенному 
отметить эти важные даты, организовать что-
то масштабное, оригинальное. Так и зародилась 
идея провести «Марафон талантов». Цель проек-
та – дать южноуральцам возможность проявить 
свои таланты, творческие способности. Уверен, 

что это станет настоящим культурным праздни-
ком для всех жителей Челябинской области. 

К участию в конкурсе приглашаются творческие 
коллективы домов культуры, клубов, общеобра-
зовательных школ, детских школ искусств, про-
стые жители региона, которые занимаются творче-
ством. Ограничений нет ни по творческому жанру, 
ни по возрастному цензу, ни по социальному ста-
тусу. Каждый желающий имеет право заявиться на 
участие в «Марафоне талантов».

Окончание на стр. 2

Как известно, все новое – 
хорошо забытое старое. Вот и 
в Челябинской области решили 
возродить забытую традицию 
смотра талантов. В этом году на 
Южном Урале состоится областной 
народный конкурс «Марафон 
талантов». Идея реализации 
проекта принадлежит председателю 
Законодательного Собрания 
Челябинской области Владимиру 
Мякушу (фракция «Единая Россия»). 
Конкурс будет проводиться при 
поддержке министерства культуры 
Челябинской области, областного 
центра народного творчества и 
Первого областного телеканала. 
Стоит отметить, что в нашем регионе 
традиция проводить подобные 
конкурсы зародилась еще в 1964 
году, именно тогда состоялся первый 
областной фестиваль, в котором 
принимали участие творческие 
коллективы предприятий, домов 
культуры и простые жители. Позже 
традиция смотра талантов была 
забыта, и вот сейчас она снова 
возрождается.

– Вопрос капитальных ремонтов 
многоквартирных домов крайне актуа-
лен. На сегодняшний день областным 
правительством приняты практически 
все необходимые нормативные подза-
конные акты. В апреле на заседании 
правительства Челябинской области 
планируется принять основной доку-
мент – региональную программу капи-
тального ремонта, которая рассчитана 
на 30 лет. 

Не будет лишним еще раз пояснить 
гражданам, что им предлагается два 
варианта формирования фонда капи-
тального ремонта. Первый – на счете 
регионального оператора, который будет 
отвечать в дальнейшем за весь функ-
ционал, связанный с заказами, выбором 
подрядчика, выполнением ремонтных 
работ, а также за принятие объекта после 
ремонта. Второй вариант предполагает, 
что собственники открывают специаль-
ный счет и самостоятельно распоряжа-
ются собранными средствами в соответ-

ствии с решением общего собрания. То 
есть собственникам жилья предоставле-
на полная свобода действий. Но следует 
понимать, что законом предусмотрены 
временные рамки – шесть месяцев по-
сле утверждения программы, именно 
в этот период собственники должны 
определиться, каким образом они будут 
формировать фонд. По истечении этого 
времени, если решение не принято, фонд 
автоматически будет формироваться на 
счете регионального оператора. 

Что касается тех муниципалитетов, 
которые по каким-то причинам до сих 
пор не предоставили министерству 
строительства, инфраструктуры и до-
рожного хозяйства Челябинской обла-
сти данные по жилому фонду, то с ними 
будет вестись точечная работа, в случае 
необходимости будет использоваться 
административный ресурс, поскольку 
нельзя допустить, чтобы простые жи-
тели пострадали из-за чиновничьей 
безответственности.

Юрий КАРЛИКАНОВ, первый 
заместитель председателя 
Законодательного 
Собрания Челябинской 
области, председатель 
комитета по строительной 
политике (фракция «Единая 
Россия»):
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ЗаКонопроеКт о реформе  
местного самоуправления  
вынесен на широКое  
общественное обсуждение
– Главная цель совершенствования местного 
самоуправления – создать эффективную, максимально 
приближенную к людям систему власти. Именно об 
этом говорил президент РФ Владимир Путин в Послании 
Федеральному Собранию в декабре прошлого года» – 
отметил председатель Законодательного Собрания области 
Владимир Мякуш, комментируя внесенный накануне в 
Государственную Думу проект закона «Об общих принципах 
организации местного самоуправления в РФ».

-До момента принятия закона депутатам Государственной 
Думы еще предстоит провести широкую дискуссию. Но 
уже сейчас очевидно, что эти изменения будут способ-

ствовать прямому диалогу депутатов с гражданами, повышению 
ответственности депутата перед конкретным избирателем и укрепле-
нию финансовой независимости органов местного самоуправления, 
– подчеркнул Владимир Мякуш.

Если обратиться к истории, то подобная система уже существовала 
ранее.

– Например, несколько десятилетий назад в Челябинске было семь 
районных советов депутатов. Это позволяло учитывать потребности 
всех районов при формировании бюджета, решении хозяйственных и 
иных вопросов, – вспоминает спикер областного парламента.

По словам Владимира Мякуша, один из главных положительных 
моментов законопроекта – возможность учесть интересы сельских 
территорий, входящих в муниципальное образование. Кроме того, 
изменения почувствуют и сами жители, поскольку они смогут на-
прямую участвовать через своих представителей в решении проблем 
своих территорий. И чувствовать ответственность за эти решения, 
заключил он.

– Сейчас необходимо организовать широкую разъяснительную 
работу и дискуссию на местах среди депутатов районов и поселений. 
Уверен, что в ходе обсуждения будут высказаны полезные мысли и 
предложения. Дискуссия позволит депутатам местного уровня лучше 
вникнуть в суть законопроекта, – подвел итог Владимир Мякуш.

Цифра недели Цитата недели

владимир мяКуш, председатель Законодательного 
собрания Челябинской области:
трудно передать атмосферу, которая была в зале, когда глава 
государства владимир путин обратился к федеральному собранию, 
когда был подписан договор о принятии Крыма в состав россии. Это 
было очень волнительно, нас всех захватили эмоции. на наших глазах 
произошло действительно великое историческое событие! я 
испытал сегодня настоящее чувство гордости за свою страну! 

проживают сегодня в детских 
домах Челябинской области. 
они с нетерпением ждут,  
когда обретут семьи.

5000 
воспитанников

Окончание. Начало на стр. 1

Уже известно, что региональная 
программа формируется на 30 
лет и включает в себя пять эта-

пов, каждый из которых – по шесть лет.
Планируется, что программа будет 

принята правительством Челябинской 
области в апреле. Сразу после ее при-
нятия жителям Челябинской области 

предстоит определиться со способом 
формирования фонда капитального ре-
монта общедомового имущества своего 
многоквартирного дома.

Предложены два способа, из кото-
рых граждане вправе выбрать наиболее 
подходящий для себя. Первый способ 
– воспользоваться услугами региональ-
ного оператора, который будет форми-
ровать фонд капремонта на своем счете. 
Либо выбрать второй вариант – открыть 
спецсчет, куда перечислять средства 
на капитальный ремонт только своего 
дома. 

– На принятие решения, каким об-
разом формировать фонд капитального 
ремонта своего дома, гражданам дает-
ся шесть месяцев, – обратил внимание 
Юрий Карликанов. – Если в течение этого 
времени решение не принято, жильцы 
дома автоматически подпадают под дей-
ствие регионального оператора. 

По истечении полугодового срока у 
регионального оператора будет лишь 
два месяца на заключение договоров 
на проведение капитальных ремонтов. 

При этом договор должен будет заклю-
чаться с каждым собственником жилья 
конкретного многоквартирного дома. 
Обязанность по уплате взноса возникнет 
через восемь месяцев после принятия 
программы, но в случае если жильцы в 
короткий срок определятся со способом 
формирования фонда капремонта, пер-
вые платежи могут вноситься и раньше.

В ходе обсуждений депутаты обра-
тили внимание, что новая система ка-
питальных ремонтов многоквартирных 
домов разработана в первую очередь 
для того, чтобы остановить рост ветхо-
аварийного жилья. А потому крайне 
важно, чтобы все дома региона вошли 
в программу капитальных ремонтов, а с 
муниципалитетами, которые до сих пор 
не предоставили необходимые данные, 
будет проведена отдельная работа. 

Завершая обсуждение темы, Юрий 
Карликанов добавил, что к вопросу про-
ведения капитальных ремонтов депу-
таты еще вернутся после того, как будет 
принята региональная программа.

Ирина ЯББАРОВА

Капитальный ремонт по новой схеме

Челябинская область не исключение. 
Уже два с половиной года в регионе 
действует Закон «Об организации 

перевозок пассажиров и багажа легковым 
такси и осуществлении регионального госу-
дарственного контроля в сфере перевозок 
пассажиров и багажа легковым такси на 
территории Челябинской области», который 
предполагает обязанность водителей легко-
вого такси получать специальное разреше-
ние на свою деятельность. Но подавляющее 
большинство водителей такси этой обязан-
ностью пренебрегают и рискуют жизнью 
своих пассажиров.

Чтобы как-то исправить ситуацию, депу-
таты областного парламента совместно со 
специалистами министерства строитель-
ства, инфраструктуры и дорожного хозяй-
ства и сотрудниками ГИБДД проводят ре-
гулярные рейды по выявлению таксистов-
нелегалов. С октября по середину марта 
было составлено 106 административных 
протоколов, которые направлены в миро-

вые суды. Все нарушители привлечены к 
административной ответственности.

Рейды проводятся не только в южноу-
ральской столице, но и на других территори-
ях региона. К сожалению, не во всех городах 
области добросовестно к своим обязанно-
стям относятся те, кто по долгу службы обя-
зан следить за исполнением закона. Так, по 
словам начальника управления транспорта 
областного минстроя Александра Филиппо-
ва, в городе Миассе сотрудники ГИБДД не 
проявили особого интереса к проведению 
контрольных мероприятий. Привлечь к со-
трудничеству удалось прокуратуру Миасса, 
которая регулярно стала организовывать 
контрольные закупки через диспетчерские 
службы. Благодаря активным действиям 
сотрудников прокураторы в городе удалось 
стабилизировать ситуацию. Сейчас, как по-
яснил представитель минстроя, планируется 
растиражировать опыт работников миас-
ской прокураторы на все территории Челя-
бинской области.  

Но все-таки наиболее эффективным ме-
тодом борьбы с таксистами-нелегалами, как 
считают областные законодатели и специа-
листы министерства строительства, может 

быть гражданская позиция каждого жителя 
области.

Депутаты призывают не пользоваться 
услугами нелегального такси, ведь надо по-
нимать: риск не доехать до пункта назначе-
ния в этом случае велик. Ведь водители не-
легального такси не проходят предрейсовый 
медицинский осмотр, авто не проверяется 
на техническую безопасность. 

Каждый пассажир может потребовать 
у водителя предъявить разрешение на 
перевозку пассажиров, если такого нет, то 
человек вправе не оплачивать услугу. По-
скольку в соответствии с законом о правах 
потребителей услуга считается оказанной не 
должным образом. 

Председатель комитета по промышлен-
ной политике Андрей Самсонов заметил: 
тема по-прежнему на контроле депутатов, 
рейды по выявлению таксистов-нелегалов 
будут продолжаться.

– Мы будем делать все, чтобы рынок 
перевозки пассажиров легковым такси в 
Челябинской области стал цивилизованным 
и безопасным, – добавил Андрей Алексан-
дрович.

Ирина ЯББАРОВА

таксистов-нелегалов предлагается 
штрафовать на 30 тысяч рублей. 
Об этом на заседании комитета по 
промышленной политике рассказал 
председатель Андрей Самсонов 
(фракция «Единая Россия»). Подобная 
инициатива в ближайшем будущем 
будет рассмотрена депутатами 
Государственной Думы. Кроме 
того, предлагается при повторном 
нарушении за перевозку пассажиров 
без соответствующего разрешения 
лишать водителей нелегального такси 
прав. Внести подобные изменения 
в Кодекс об административных 
правонарушениях предлагают сами 
регионы, которые не в силах бороться 
самостоятельно с таксистами-
нелегалами.

беЗ права быть таКсистом
Окончание. Начало на стр. 1

Старт проекту будет дан 27 марта в Увельском районе. 
С этого момента оргкомитет готов к началу просмотра 
всех потенциальных участников конкурса. Заявки на 

участие в конкурсе принимаются в сельских и городских ДК 
художественными руководителями коллективов. Просмотры 
творческих и талантливых южноуральцев пройдут во всех 43 му-
ниципальных образованиях на базе местных домов культуры. 

Отборочный этап состоится на пяти территориях области. 
На этом этапе будет задействован коллектив областного теле-
видения. Светлана Яремчук намекнула: «Марафон талантов» 
станет беспрецедентным для области проектом, который будет 
сниматься и транслироваться Первым областным телеканалом 
как настоящее реалити-шоу.

– По сути это будет похоже на «Минуту славы», – проком-
ментировала руководитель Первого областного телеканала. 
– Проект будет сниматься на пяти территориях, будет задей-
ствована большая передвижная телевизионная станция. Мы 
сделаем все, чтобы участникам и зрителям проект понравился 
и стал настоящим ярким праздником.

Предполагается, что в финал выйдут 25 участников, из них 
будут определены пять победителей.

– Уже понятно, что членам жюри предстоит непростая 
задача, ведь выбирать придется из огромного количества 
творческих коллективов, талантливых людей, – уверен Андрей 
Суслов. – Оцениваться будет не столько профессиональное 
мастерство. Во главу угла поставлены другие критерии оценки: 
оригинальность, эмоциональность, личностная история. Для 
Челябинской области это будет первый телевизионный конкурс 
талантов подобного формата.

Кроме членов жюри голосовать за понравившихся участни-
ков смогут и зрители: свои симпатии можно будет оставить на 
сайте областного телеканала. В результате народного голосова-
ния один из участников станет победителем приза зрительских 
симпатий.

Финал «Марафона талантов» состоится под Новый год в 
Челябинском драмтеатре имени Наума Орлова. Организаторы 
уверяют – это будет настоящее фееричное шоу. Все победители 
и участники конкурса получат ценные и памятные призы и по-
дарки, а самое главное – признание и любовь жителей Южного 
Урала.

Ирина ЯББАРОВА

марафон талантов
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Юрий КАРЛИКАНОВ, первый заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, председатель 
комитета по строительной политике (фракция «Единая Россия»): 

– Экономическая ситуация в регионе заметно изменилась, 
произошло переформатирование бизнеса Челябинской области, 
диверсификация экономики. На Южном Урале стало очень активно 
развиваться жилищное строительство, малый и средний бизнес, 
аграрный комплекс. То есть векторы развития экономики несколько 
поменялись, и возникла необходимость внести изменения в Страте-
гию социально-экономического развития Челябинской области до 
2020 года. От Стратегии развития области напрямую будут зависеть 
и прогнозные показатели бюджета области, и его фактическое ис-
полнение.

И надо понимать, что для успешного претворения долгосрочных 
стратегических планов в жизнь необходимо организовать должный 
контроль за их исполнением. С этой целью необходимо будет раз-
работать и принять программу социально-экономического развития 
области, в которой будут определены конкретные меры по развитию 
промышленности, строительства, аграрного комплекса, дорожно-
го строительства, социальной сферы. Ежегодно губернатор должен 
будет отчитываться перед депутатами Законодательного Собрания 
Челябинской области о достижении индикативных показателей про-
граммы.

Выступая 19 марта на заседа-
нии комитета по экономиче-
ской политике и предприни-

мательству Законодательного Собра-
ния региона с докладом «О принятии 
Стратегии социально-экономического 
развития Челябинской области до 2020 
года», министр экономического раз-
вития региона Елена Мурзина отмети-
ла, что во время разработки Стратегии 
(2007 год) экономическая ситуация в 
мире внушала более оптимистические 
ожидания. В новой редакции учтены 
не только изменение мировой конъ-
юнктуры, но и прогнозы экономиче-
ского развития, разработанные на фе-
деральном уровне и в УрФО, а так же 
крупнейшие инвестиционные проекты 
бизнеса, планируемые к реализации 
на территории области.

Главная цель Стратегии неизмен-
на – рост благосостояния и качества 
жизни населения за счет динамичного 
развития и повышения конкуренто-
способности экономики Челябинской 
области. Однако некоторые приори-
тетные направления развития были 
доработаны, уточнены инструменты 
реализации Стратегии, а также систе-
ма показателей, которые позволяют 
отслеживать выполнение положений 
Стратегии.

В первую очередь изменения кос-
нулись социального блока Стратегии. 
Здесь разработаны специальные «до-

рожные карты» по различным на-
правлениям, например, обеспечение 
эффективной занятости населения, 
развитие здравоохранения, улучшение 
демографической ситуации. Обраща-
ется особое внимание и на повышение 
эффективности и качества в сфере со-
циального обслуживания в Челябин-
ской области. Специальные «дорожные 
карты» посвящены сфере культуры 
(причем особо выделяется проблема 
художественного образования), спорту, 
развитию образования и науки.

В экономическом блоке выделены 
«точки роста». Причем речь идет и о 
малом-среднем, и о крупном бизнесе. 
Развитие экономики региона должно 
основываться на эффективном исполь-
зовании природных ресурсов области, 
привлечении инвестиций, внедрении 
инновационных технологий (что по-
зволит увеличить количество высоко-
производительных рабочих мест). 

Что касается повышения кон-
курентоспособности региональных 
предприятий, то в Стратегии учтены 
меры, которые нацелены на про-
движение продукции наших произ-
водителей на региональном и рос-
сийском рынках. Получила свое раз-
витие и концепция развития отраслей 
экономики на основе кластерного 
подхода. В области будет создан не 
только научно-технический кластер 
черной металлургии, но и приборо-

строительный, агропромышленный и 
туристическо-рекреационный класте-
ры. Отдельным пунктом прописаны 
меры, направленные на развитие мо-
ногородов Челябинской области. При-
мечательно, что важной составной 
частью программы по повышению 
производительности труда является 
направление подготовки квалифици-
рованных кадров.

Результатами деятельности на 
основе выработанной Стратегии долж-
ны стать увеличение средней продол-
жительности жизни населения региона 
до 74,4 года, увеличение валового ре-
гионального продукта до 1560 – 1740 
миллиардов рублей, доведение еже-
годного объема инвестиций в основ-
ной капитал до 360 – 420 миллиардов 
рублей, повышение производитель-
ности труда в 1,5 – 1,7 раза к уровню 
2005 года, а также рост реальной за-
работной платы в 2,2 – 2,9 раза.

Для отработки поступивших пред-
ложений председатель комитета 
Дмитрий Мешков предложил орга-
низовать при комитете временную 
комиссию и поручить ей подготовить 
итоговый вариант проекта Стратегии 
для рассмотрения на мартовском за-
седании Законодательного Собрания. 
Депутаты единогласно поддержали 
предложение председателя комитета 
по экономической политике и пред-
принимательству.

На прошлой неделе все комитеты Законодательного 
Собрания Челябинской области обсудили изменения 
в Стратегию социально-экономического развития 
области до 2020 года. Месяц назад глава региона 
Борис Дубровский подверг прежнюю редакцию 
Стратегии-2020 критике и инициировал решение 
направить ее на доработку с учетом изменившейся 
социальной и финансово-экономической ситуации 
в Челябинской области и в Российской Федерации 
в целом. Была создана рабочая группа, которая 
принимала и рассматривала предложения 
органов власти, в том числе и органов местного 
самоуправления, бизнес-сообщества. В результате 
работы Стратегия претерпела целый ряд изменений.

Владимир МяКУш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель комитета по бюджету и налогам 
(фракция «Единая Россия»):

– В ходе работы над Стратегией социально-экономического развития на-
шего региона до 2020 года были учтены предложения исполняющего обязан-
ности главы региона Бориса Александровича Дубровского, правительства 
Челябинской области, депутатов Законодательного Собрания, экспертного 
сообщества. 

Отмечу, что Стратегия претерпела значительные изменения, она стала 
более конкретной, появились индикативные показатели, стратегические 
приоритеты развития области обозначены более четко. 

Говоря об ожидаемых результатах реализации Стратегии, следует отме-
тить необходимость создания механизмов мониторинга, актуализации и ре-
гулирования процессов развития. Органам власти области предстоит серь- 
езная работа по корректировке государственных программ, социальных 
и промышленных концепций с учетом Стратегии, а по ряду направлений 
необходимо будет разработать новые программы. Иначе Стратегия так и 
останется красивой оберткой и пустыми обещаниями.

Дмитрий МЕшКОВ, председатель комитета по 
экономической политике и предпринимательству 
(фракция «Единая Россия»):

– Стратегия-2020 рассматривалась на заседании эксперт-
ного экономического совета Законодательного Собрания, на 
котором депутатами и научным сообществом был высказан 
ряд предложений по ее доработке. Часть этих предложе-
ний учтена в новой редакции Стратегии, остальные будут 
учтены при разработке областной программы социально-

экономического развития области на среднесрочную пер-
спективу, которая будет основным механизмом реализации 
стратегии. Мы рекомендовали правительству области раз-
работать и внести ее на рассмотрение Законодательному 
Собранию области до 1 августа текущего года. Кроме того, 
сегодня Стратегия обсуждается на всех комитетах Законода-
тельного Собрания, в результате чего в наш комитет посту-
пают предложения профильных комитетов о дополнении 
либо уточнении отдельных разделов Стратегии. 

Андрей САМСОНОВ, председатель комитета по промышленной 
политике (фракция «Единая Россия»): 

– Стратегия социально-экономического развития Челябинской области – 
очень серьезный, нужный документ, который позволяет региону развивать-
ся. Стратегия определяет главные векторы движения вперед, создает основу 
развития нашего региона с учетом требований времени. И очень важно в 
сложившихся условиях исчерпания имеющихся технологических заделов 
в ряде отраслей обратить повышенное внимание к модернизации транс-
портной инфраструктуры, повышению энергоэффективности производств 
и применить кластерный подход к развитию основных промышленного 
комплексов.

В ходе работы над новой редакцией Стратегии были учтены многие 
замечания и предложения депутатов Законодательного Собрания, скоррек-
тирован ряд направлений. Все предложения досконально обсуждались, вы-
верялись, поскольку важно не только определить стратегические вопросы, 
но и предусмотреть тактику их исполнения.

Александр МОтОВИЛОВ, председатель 
комитета по информационной политике 
(фракция «Единая Россия»):

– Предыдущая Стратегия социально-
экономического развития Челябинской об-
ласти была разработана в 2006-2007 годах, 
когда все социальные и экономические 
показатели в стране были положительны-
ми. Но сегодня темпы роста экономики 
изменились. По поручению исполняюще-
го обязанности губернатора Челябинской 
области Бориса Дубровского Стратегия 
социально-экономического развития Че-
лябинской области до 2020 года дорабо-
тана, внесены корректировки, с которыми 
она стала более объективной и принци-
пиальной. Хочу отметить, что в Стратегии 
значительно дополнены разделы «Дина-
мика основных показателей социального 
и экономического развития», появился 
раздел «Модернизация и реформирование 
социальной сферы» в соответствии с май-
скими указами президента.

Александр ЖУРАВЛЕВ, председатель комитета по социальной и 
молодежной политике, культуре и спорту (фракция «Единая Россия»):

Майские указы президента, касающиеся работников бюджетной сферы, 
– это посыл к тому, чтобы регионы активно занимались вопросами модерни-
зации социальной сферы, создания комфортной среды для проживания на-
селения области, повышения заработной платы. В Стратегии этим вопросам 
уделено значительное внимание.

Мы прекрасно понимаем, что от уровня заработной платы напрямую за-
висит то, какой будет бюджетная сфера, какие специалисты будут в ней рабо-
тать. И важно, чтобы зарплата бюджетников была сопоставима с уровнем за-
работной платы, средним по экономике региона. Конечно, выполнение этих 
показателей будет зависеть от экономической ситуации региона, но вопрос 
денежного обеспечения работников бюджетной сферы будет находиться на 
постоянном контроле депутатов.

стратегия-2020: веКтор раЗвития 

Андрей ВАГАНОВ, Ирина ЯББАРОВА, Оксана ВЕЛИКАЯ, фото Вячеслава НИКУЛИНА
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По статистике, в Челябинской 
области свыше миллиона 
квадратных метров ветхо-
аварийного жилья. На это 
обратил внимание первый 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
Челябинской области, 
председатель комитета по 
строительной политике Юрий 
Карликанов (фракция «Единая 
Россия») на мартовском 
заседании комитета. Несмотря 
на то что в Челябинской 
области продолжается 
ликвидация аварийного жилья, 
пока рано говорить о скором 
решении проблемы.

На очередном заседании 
комитета по строительной 
политике парламентарии 

еще раз проанализировали ситуа-
цию, обсудили пути решения во-
проса. 

Напомним, еще в 2012 году 
глава государства озвучил перед 
регионами задачу: в течение трех 
лет полностью решить проблему 
аварийного жилого фонда, при-
знанного таковым до 1 января 
2012 года. В рамках президент-
ского указа в Челябинской обла-
сти была разработана «дорожная 
карта» по переселению граждан, 
сформирован реестр многоквар-
тирных домов Челябинской об-
ласти, которые признаны аварий-
ными и подлежащими сносу или 
реконструкции до 2012 года. 

В реестре на сегодняшний день 
числится 604 аварийных дома, об-
щая площадь которых чуть более 
180 тысяч квадратных метров. 
Чтобы расселить жильцов данного 
аварийного фонда, необходимо не 
менее шести миллиардов рублей.

В целях расселения этих домов 
принята долгосрочная областная 
адресная программа, мероприятия 
которой финансируются из средств 
Фонда содействия реформирова-

нию жилищно-коммунального хо-
зяйства, а также за счет областного 
и местных бюджетов. Как заверил 
депутатов первый заместитель 
министра строительства, инфра-
структуры и дорожного хозяйства 
Челябинской области Сергей Сиха-
рулидзе, действующие в рамках 
программы меры позволят полно-
стью ликвидировать аварийный 
жилой фонд, признанный таковым 
до 1 января 2012 года, к 1 сентября 
2017 года. При этом более 11 тысяч 
южноуральцев смогут улучшить 
свои жилищные условия. 

Так, в рамках этой программы 
в 2013 году уже введен в эксплуа-
тацию жилой дом в Кунашакском 
муниципальном образовании, бо-
лее ста квартир для переселения 
приобретено в Копейском и Магни-
тогорском городских округах, а так-
же в Пластовском муниципальном 
районе. Улучшили свои жилищные 
условия более 150 человек.

Как обратил внимание депу-
татов представитель областного 
минстроя, законодательством за-
креплено право инвесторов уча-
ствовать в строительстве жилья 
на месте снесенного аварийного 
фонда, но застройщики, как пра-
вило, отказываются от такой воз-
можности из-за невыгодности. И 
в таких территориях, как Кыштым, 
Копейск, Сатка, Бакал, жилье для 
переселенцев возводится только за 
счет бюджетных средств.

Кроме того, муниципалитеты 
неохотно признают дома аварий-
ными, а потому сложно сказать, 
сколько же на самом деле на сегод-
няшний день аварийного жилья.

Тему решено держать на по-
стоянном контроле. В завершение 
обсуждения депутаты рекомендо-
вали областному минстрою при-
влечь средства Фонда содействия 
реформированию ЖКХ на реализа-
цию в этому году областной адрес-
ной программы по переселению 
граждан из аварийного жилья, раз-
работать предложения по совер-
шенствованию законодательного 
механизма с целью привлечения 
инвесторов. Кроме того, органам 
местного самоуправления муници-
пальных образований рекомендо-
вано создать на своих территориях 
условия для привлечения частных 
инвесторов.

Ирина ЯББАРОВА

подлежит расселению

Юрий КАРЛИКАНОВ, первый заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по строительной политике (фракция 
«Единая Россия»):

– Проблема аварийного жилья для Челябинской области очень ак-
туальна. В регионе на сегодняшний день более 1 миллиона 300 тысяч 
квадратных метров ветхо-аварийного жилья. Мы ежегодно сносим 
порядка 80 – 100 тысяч квадратных метров аварийного жилого фон-
да, но прирост аварийного жилья пока опережает объемы сносимого.

Эту тему депутаты держат на постоянном контроле. Правительству 
необходимо разработать механизмы для решения данной проблемы, 
в том числе в обязательном порядке привлечь частных инвесторов 
путем предоставления дополнительных преференций.

Ни строители, ни банковский сектор, ни страховые 
компании в силу объективных причин не готовы 
к полноценной реализации федерального закона 
о страховании долевого строительства. К такому 
выводу пришли участники рабочей группы, 
заседание которой состоялось на прошлой неделе 
в Законодательном Собрании Челябинской 
области.

Заседание рабочей группы провел первый вице-
спикер областного парламента, председатель 
комитета по строительной политике Юрий Кар-

ликанов (фракция «Единая Россия»). Среди участников 
встречи – специалисты министерства строительства, 
инфраструктуры и дорожного хозяйства, банковского 
сектора, строительные и страховые компании. 

В ходе обсуждений первый заместитель министра 
строительства, инфраструктуры и дорожного хозяй-
ства Сергей Сихарулидзе обратил внимание участников 
встречи, что в настоящей редакции закона четко не про-
писано, кто и как будет проверять легитимность страхо-
вых договоров, деятельность страховых компаний. Кро-
ме того, стоит понимать, что ужесточение требований 
к страховщикам может стать причиной монополии на 
эти услуги. По мнению первого замминистра строитель-
ства, закон необходимо либо отменить, либо внести в 
него изменения, благодаря которым на региональном 
уровне появится возможность установить контроль над 
деятельностью страховых компаний.

С таким мнением согласился и первый вице-спикер 
Заксобрания Юрий Карликанов.

– Главное, что в результате реализации закона не 
должно быть удорожания жилья, – отметил Юрий Раи-
фович, – не должно быть ущемления прав дольщиков. 
При этом абсолютно ясно, что механизм страхования и 
деятельности компаний должен быть абсолютно про-
зрачным. Сейчас же мы видим возможность негативно-
го сценария, когда строители загоняются в одну страхо-
вую компанию, не имея права выбора.

Свою позицию озвучили представители федераль-
ных банков, чьи филиалы работают на Южном Урале. 
Руководители представительств «ВТБ 24», «Промсвязь-
банка», Сбербанка отметили, что они не готовы быть 
поручителями по гарантиям. 

Что касается страховщиков, то они также обратили 
внимание, что большинство страховых компаний не го-
товы к страхованию долевого строительства из-за того, 
что риски слишком высоки.

– Задача власти в этой ситуации – не остаться в 
стороне. Мы должны защитить интересы дольщиков, 
не допустить увеличения их числа и защитить интере-
сы застройщиков. Рынок строительства жилья должен 
развиваться и быть цивилизованным. Все предложе-
ния, которые прозвучали сегодня, будут объединены и 
проработаны, это позволит принять нам правильное и 
взвешенное решение, – подытожил обсуждение Юрий 
Карликанов.

Ирина ЯББАРОВА

страховКа стала неподъемной поЧтовый ящиК ищет хоЗяина
На мартовском заседании 
комитета Законодательного 
Собрания по информационной 
политике депутаты рассмотрели 
информацию Общественного 
совета при Законодательном 
Собрании Челябинской области 
по вопросам деятельности 
средств массовой информации 
об определении собственника 
почтовых ящиков в 
многоквартирных домах.

Как отметил автор обращения в 
Общественный совет по СМИ, 
советник ректора ЧГПУ Дми-

трий Филиппов, вопрос собственности 
на почтовые ящики в многоквартирных 
домах на сегодняшний день остается 
неурегулированным. Почтовые ящики 
ничьи. И если кто-то посторонний за-
брал из почтового ящика почту, адре-
сованную владельцу соответствующей 
квартиры, то никакой правовой ответ-
ственности за это не возникает. Дми-
трий Филиппов обратился в комитет 
с предложением устранить правовой 
пробел и определить собственником 
почтового ящика владельца жилья.

При обсуждении вопроса члены коми-
тета высказали разные точки зрения. Так, 
депутат Олег Биушкин (фракция «Единая 
Россия») предложил внести изменения в 
соответствующие документы, где будет 
прописано, что почтовый ящик является 
общедомовой собственностью. Николай 
Янов (фракция «Единая Россия») – закре-
пить актом сдачи-приемки квартир по-
чтовые ящики за собственниками жилья.

– Раньше почтовые ящики принад-
лежали непосредственно Почте СССР, но 
после появился правовой пробел, и се-
годня почтовые ящики не принадлежат 
ни почте, ни собственникам квартир. Нет 
ответа на вопрос, кто должен отвечать 
за сохранность почты и непосредствен-
но за сами ящики. Для урегулирования 
этого вопроса нужно будет вносить из-
менения в Жилищный кодекс, где будет 
прописано, кому принадлежит почтовый 
ящик. Мы решили изучить опыт решения 
этого вопроса в других регионах, посо-
ветоваться с профильными комитетами 
Государственной Думы, – подвел итог 
обсуждению вопроса председатель ко-
митета Александр Мотовилов (фракция 
«Единая Россия»).

Оксана ВЕЛИКАЯ
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На заседании комитета по экологии и 
природопользованию, проходившем  
19 марта под председательством 
руководителя комитета Александра 
Федорова (фракция «Единая Россия») 
рассматривался вопрос о сохранении 
в естественном состоянии природных 
комплексов и экосистем Южного Урала.

Как рассказал депутатам исполняющий обя-
занности министра радиационной и эколо-
гической безопасности Челябинской обла-

сти Егор Ковальчук, в регионе регулярно проводятся 
мероприятия по поддержанию режима на всех 153 
особо охраняемых природных территориях, в том 
числе по улучшению условий обитания объектов 
животного мира. За время реализации «Програм-
мы природоохранных мероприятий оздоровления 
экологической обстановки Челябинской области на 
2011 – 2015 годы» было проведено комплексное 
экологическое обследование пятнадцати особо 
охраняемых природных территорий регионального 
значения, разработаны проекты границ для 19 особо 
охраняемых природных территорий. Помимо этого 
на ряде особо охраняемых природных территорий 
региона ведутся постоянные мониторинговые и ис-
следовательские работы по выявлению и ревизии 
мест обитания (произрастания) редких, охраняе-
мых объектов животного и растительного мира, в 
ходе которых собираются данные для переиздания 
Красной книги Челябинской области. Также на особо 
охраняемых природных территориях проводятся ре-
монт аншлагов и беседок, изготовление кормушек, 
солонцов, галечников, установка информационных 
знаков и стендов, способствующих охране редких и 
исчезающих видов растений и животных. 

При этом Егор Ковальчук обратил внимание де-
путатов на то, что вследствие изменения федераль-
ного законодательства из категорий особо охраняе-
мых природных территорий исключена категория 
«лечебно-оздоровительные местности и курорты». 
Напомним, что в нашей области расположен курорт 
регионального значения «Кисегач». При создании 
курорта в 2009 году в его границы были включены 
озера Большой Кисегач и Еловое, которые имели 
статус памятников природы Челябинской области. В 
связи с этим члены комитета рекомендовали мини-
стерству по радиационной и экологической безопас-
ности региона рассмотреть возможность придания 
озерам Большой Кисегач и Еловое вновь статуса 
памятников природы Челябинской области.

Оксана ВЕЛИКАЯ
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На прошедшей сессии 
Законодательного Собрания 
председатель Контрольно-
счетной палаты Челябинской 
области Эдуард тарасов выступил 
с отчетом о деятельности КСП 
за 2013 год. Мы встретились 
с Эдуардом Николаевичем, 
чтобы более подробно осветить 
наиболее важные аспекты работы 
Контрольно-счетной палаты.

За год сотрудниками палаты 
было проведено 54 кон-
трольных и 12 экспертно-

аналитических мероприятий. В ходе 
контрольных мероприятий было осу-
ществлено 382 встречные проверки. 
Объем финансирования объектов 
проверки, включенных в план рабо-
ты палаты, из областного бюджета и 
бюджетов муниципальных образова-
ний за проверяемый период составил 
более 38 миллиардов рублей.

Контрольными мероприятиями 
было охвачено 22 муниципальных 
образования области. При проведе-
нии проверок Контрольно-счетной 
палатой неоднократно привлекались 
эксперты в соответствующих обла-
стях, проводились социологические 
опросы граждан и экспертные интер-
вью.

– Нам важно мнение специалистов 
организаций и независимых экспер-
тов по вопросам, требующим специ-
альных знаний и навыков, – говорит 
Эдуард Тарасов. – Так, для оценки 
качества строительства дорог, на ко-
торое были выделены значительные 
средства из областного бюджета, в 
качестве экспертов мы привлекли 
специалистов Южно-Уральского цен-
тра дорожных испытаний и исследо-
ваний. Было проверено 17 объектов 
в 7 муниципальных образованиях, в 
ходе которых были выявлены серьез-
ные нарушения по качеству выпол-
ненных работ. 

Для оценки качества организации 
и обеспечения отдыха детей, находя-
щихся в трудной жизненной ситуации, 
с помощью привлеченной экспертной 
организации были проведены социо-
логический опрос малообеспеченных 
жителей нашей области и экспертные 
интервью работников сферы соцзащи-
ты населения, которые помогли нам 
определить проблемы, возникающие 
при получении путевок в санаторные 
учреждения и загородные лагеря.

Результатами соцопроса и эксперт-
ных интервью была подтверждена 
недостаточная информированность 
жителей города Челябинска о доступ-
ности оказания высокотехнологиче-
ской медицинской помощи. Люди не 
знают о бесплатном оказании помо-
щи и о том, куда обращаться для ее 
получения.

По словам Эдуарда Тарасова, основ-
ной задачей Контрольно-счетной 
палаты в отчетном году являлось 
устранение выявленных нарушений, 
восстановление бюджетных средств, 
предотвращение потерь бюджетной 
системы и укрепление финансовой 
дисциплины. 

– Конечно, мы стараемся и делаем 
все возможное, чтобы устранение на-
рушений происходило в максимально 
короткие сроки, в том числе в ходе 
контрольных мероприятий, – отме-
тил Эдуард Николаевич. – Для нас 
важнее не привлечение к ответствен-
ности нарушителей бюджетного за-
конодательства, а обучение людей 
беречь каждый бюджетный рубль.

В 2013 году было устранено фи-
нансовых нарушений, выявленных 
как в прошедшем, так и в предше-
ствующие годы, на общую сумму  
3 миллиарда 658 миллионов рублей, 
в том числе восстановлено в бюджет 
233,5 миллиона рублей. По результа-
там контрольных мероприятий были 
возвращены в бюджет средства, ис-
пользованные не по целевому на-
значению, перечислена в доход бюд-
жета просроченная задолженность 

за аренду имущества и земельных 
участков, возвращены деньги за не-
выполненные ремонтные работы. 

По итогам контрольных меро-
приятий в адрес руководителей про-
веренных объектов было направлено 
139 представлений для принятия мер 
по устранению выявленных недостат-
ков.

За допущенные нарушения руко-
водителями проверенных организа-
ций привлечено к дисциплинарной 
ответственности 150 человек. Девять 
человек привлечены к администра-
тивной ответственности, возбуждено 
одно уголовное дело. 

Органами государственной власти 
и органами местного самоуправле-
ния области было реализовано 153 
предложения Контрольно-счетной 
палаты, в том числе внесены изме-
нения в областные и муниципальные 
нормативные правовые акты.

Одной из важнейших мер, направ-
ленных на повышение эффектив-
ности расходования общественных 
финансов, является предотвращение 
потерь бюджетной системы. 

– Никакой другой показатель не 
демонстрирует так наглядно, с кон-
кретным указанием реальных денеж-
ных сумм, величину объема народ-
ных средств, спасенных от хищений 
и расточительства, – отметил Эдуард 
Тарасов. – Разработанные и утверж-
денные Контрольно-счетной пала-
той методические рекомендации по 
предотвращению бюджетных потерь 
получили заслуженное признание и 

применяются на практике уже в 30 
субъектах Российской Федерации.

В 2013 году сумма предотвращен-
ных потерь бюджета области состави-
ла 412 миллионов 88 тысяч рублей.

Стоит отметить, что причиной 
многих финансовых нарушений, по 
мнению Эдуарда Тарасова, являют-
ся не намеренные правонарушения, 
а отсутствие знаний ввиду быстрого 
изменения законодательной базы, 
бюджетных процедур, а также нара-
ботанного опыта применения нового 
законодательства, единого мнения 
специалистов по реализации феде-
ральных законов, в том числе о кон-
трактной системе. 

– Задача первостепенной важно-
сти, которая стоит перед Контрольно-
счетной палатой в 2014 году, – со-
вместно с правительством и Законо-
дательным собранием Челябинской 
области повысить уровень знаний 
всех участников бюджетного процес-
са, организовав обучение на каче-
ственном, соответствующем совре-
менным требованиям уровне.

В свете сказанного особую важ-
ность приобретает обучение со-
трудников органов внешнего фи-
нансового контроля, в том числе в 
муниципалитетах области, а также 
учреждений бюджетной сферы. С этой 
целью в 2013 году был создан Учебно-
методический центр Контрольно-
счетной палаты Челябинской области 
при ЧелГУ, основной задачей которого 
является повышение квалификации 
государственных и муниципальных 

служащих в соответствии с актуаль-
ными требованиями законодатель-
ства. 

Центр уже начал свою работу: было 
проведено обучение по программам, 
направленным на повышение ква-
лификации в области бухгалтерского 
учета, в сфере закупок для государ-
ственных и муниципальных нужд и 
другим актуальным темам. Обучение 
проводилось не только в Челябинске, 
но и в других городах области (Миас-
се, Усть-Катаве).

Говоря о деятельности палаты, 
Эдуард Николаевич особое внимание 
уделил информационной открытости. 

– В соответствии с одним из 
основных принципов деятельности 
Контрольно-счетной палаты – глас-
ности – нами максимально открыты 
для общественности и населения Че-
лябинской области все виды инфор-
мации о работе КСП. На нашем сайте 
в соответствии с законом размещены 
отчеты о работе Контрольно-счетной 
палаты Челябинской области. В сво-
бодном доступе находятся планы ра-
боты палаты на текущий год. Таким 
образом при проведении проверок 
нами полностью исключен фактор 
неожиданности.

Совершенствуется структура и 
наполнение сайта. Стала доступ-
ной информация об объединении 
контрольно-счетных органов муни-
ципальных образований Челябинской 
области, сведения о контрольных и 
экспертно-аналитических мероприя-
тиях, правовые новости, освещается 
работа Коллегии палаты. 

В завершение встречи Эдуард Ни-
колаевич обозначил первоочередные 
задачи, которые стоят перед КСП.

– В 2014 году Контрольно-счетная 
палата продолжит работу, направ-
ленную на обеспечение законности, 
рациональности и эффективности ис-
пользования народных средств. По-
прежнему одной из главных задач 
является предупреждение финансо-
вых нарушений, укрепление финан-
совой дисциплины и предотвращение 
потерь бюджетной системы. Главная 
цель, которую ставит перед собой 
Контрольно-счетная палата, – свое-
временно выдать точные и объек-
тивные данные Законодательному 
Собранию, губернатору и правитель-
ству Челябинской области для при-
нятия оперативных управленческих 
решений. 

основная ЗадаЧа Ксп –  
профилаКтиКа финансовых нарушений

На очередном заседании 
комитета по бюджету и 
налогам депутаты рассмотрели 
изменения в областной бюджет 
на 2014 год и на плановый 
период 2015 и 2016 годов.

Внесение изменений требу-
ется в связи с поступлением 
федеральных денежных 

средств на целевые направления.
В общей сложности с учетом по-

ступлений из федеральной казны 
доходы и расходы бюджета Челя-
бинской области увеличиваются 
на 4 миллиарда 470 миллионов 
201,8 тысячи рублей. Часть феде-

ральных средств – 2 миллиарда 
79,1 миллиона рублей направляет-
ся на государственную поддержку 
сельхозтоваропроизводителей, 
517 миллионов 477,9 тысячи ру-
блей – на обеспечение отдельных 
категорий граждан необходимыми 
лекарственными препаратами, ме-
дицинскими изделиями, а также 
специализированными продукта-
ми лечебного питания для детей-
инвалидов.

Кроме того, из бюджета Фонда 
обязательного медицинского стра-
хования на реализацию региональ-
ной программы модернизации 
здравоохранения в части строи-

тельства перинатального центра в 
область поступили денежные сред-
ства в сумме 1 миллиарда 873 мил-
лионов 642,1 тысячи рублей.

С учетом предлагаемых измене-
ний параметры областного бюдже-
та по доходам составляют 103 мил-
лиарда 465,4 миллиона рублей, по 
расходам – 115 миллиардов 781,1 
миллиона рублей. Дефицит бюдже-
та без изменений – 12 миллиардов 
315,7 миллиона рублей.

Предполагается, что проект за-
кона будет принят на заседании За-
конодательного Собрания области 
сразу в трех чтениях.

Ирина ЯББАРОВА

в бюджет внесены иЗменения
Комитет по экономической 
политике и предпринимательству 
Законодательного Собрания 
Челябинской области рассмотрел 
ряд законопроектов, касающихся 
разграничения имущества между 
различными муниципальными 
районами и городскими и сельскими 
поселениями.

Кроме того, председатель коми-
тета Дмитрий Мешков (фрак-
ция «Единая Россия») обратил 

особое внимание на проект решений 
президиума о плане проведения экс-
пертизы законов и постановлений ЗСО, 
касающихся предпринимательской и 

инвестиционной деятельности
– Нам предстоит рассмотреть восемь 

законов на предмет их регулирующе-
го воздействия на бизнес, – напомнил 
Д.Мешков. – Это новая для нас работа 
и очень важная. Необходимо оценить 
совместно с общественностью, не со-
держат ли действующие законы адми-
нистративных барьеров, затрудняющих 
ведение бизнеса. План проведения 
экспертиз размещен на сайте Законо-
дательного Собрания области, и я при-
зываю не только депутатов, но и всех 
желающих принять активное участие в 
его дополнении, – в заключение сказал 
Дмитрий Мешков.

Андрей ВАГАНОВ

ЗаКоны пройдут ЭКспертиЗу



№ 7 (339) • 26 марта 2014 года6 ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области НАВСтРЕЧУ ЮБИЛЕЮ

– Виктор Павлович, в мае 1994 
года, после распада СССР, в усло-
виях уже нового государства и 
власти состоялись первые выбо-
ры депутатов в Челябинскую об-
ластную думу. Каким был первый 
созыв народных избранников?

– Основной чертой первого созы-
ва еще областной думы было стрем-
ление изменить жизнь к лучшему. 
Строилась новая система власти, 
принципиально отличавшаяся от той, 
которая была в советский период. 
Вводился принцип разделения вла-
стей на исполнительную, законода-
тельную и судебную. Тогда ни у кого 
из нас не было особого понимания, 
как работать, не было и никаких до-
кументов, регламента работы, но 
было огромное желание все это соз-
дать. Всю законодательную систему 
нам пришлось строить с нуля. Бывало 
такое, что областная дума заседала 
с утра и до самой ночи. Было очень 
много споров как по поводу, так и 
без него, но все равно они приво-
дили к какому-то результату и в спо-
ре рождалась истина. Буквально по 
строчкам мы принимали те или иные 
законы и основные документы.

– Какие законы были приняты 
в первую очередь?

– Сначала был написан регламент, 
потом Устав Челябинской области. Во 
время их разработки и принятия не 
обошлось и без казусов, иногда даже 
доходивших до абсурда. Например, 
ряд юристов добились принятия в 
регламенте нормы, согласно которой 
на вносимый на рассмотрение зако-
нопроект правительство могло дать 
заключение не раньше чем через две 
недели после его внесения. И это за-
ключение было практически невоз-
можно получить, потому что раньше 
установленного срока нельзя, а потом 
этот срок не наступал никогда. Сейчас 
этой нормы нет, но тогда мы долго не 
могли отменить ее.

– Второй созыв уже носил на-
звание не Челябинской областной 

думы, а стал называться Зако-
нодательным Собранием Челя-
бинской области. Кроме названия 
что-то еще изменилось?

– Да, к работе подошли уже с не-
сколько иным подходом, началась 
более конкретная законотворческая 
работа, увеличилось и количество 
депутатов. Но были некоторые неу-
вязки в работе аппарата, к тому же 
председатель, а им тогда был Виктор 
Давыдов, бесконечно ездил в Москву, 
поскольку имел еще и статус сена-
тора и поэтому должен был ездить в 
столицу решать областные вопросы. 
Система была еще не совсем устояв-
шаяся, но все же мы приняли много 
документов. Помню, были востребо-
ваны такие законы, как о приемных 
родителях, об оплате труда приемных 
родителей, о праве граждан на за-
щиту общественного порядка. Были 
подготовлены документы о локаль-

ных естественных монополиях, кон-
цепция промышленной политики.

Во время третьего созыва стала 
применяться концепция федерали-
зации, когда на федеральном уров-
не принимался единый закон, а все 
остальное (региональные законы. 
– Авт.) стало лишним и отменялось 
как ненужное. Это стало напоминать 
времена царской России, когда все 
местнические законы уничтожались 
и создавались одни общероссийские. 
Сейчас тенденция – принимать от-
мененные ранее законы, хоть и с кор-
ректировками, но все же возникает 
вопрос: стоило ли тогда отменять, 

чтобы теперь снова принимать?
Было и такое время, когда у ре-

гиональных парламентов забрали 
большое количество полномочий и 
передали их федеральному центру. 
Тогда мы широко пользовались сво-
им правом разработки законов для 
федерального центра. Работникам 
аппарата Законодательного Собра-
ния не хотелось готовить требуемый 
большой объем документов, поэтому 
они все жаловались председателю, 
что все это не нужно, но мы все равно 
свое дело делали, и, как оказалось, 
не зря. Петр Латышев, бывший тогда 
полпредом в УрФО, как-то обратил 
внимание на нашу активную работу с 
центром, собрал у себя представите-
лей территории и отметил, что Челя-
бинская область посылает в Москву 
больше всех законодательных актов 
и 30 процентов из них проходят. А это, 
между прочим, серьезный показа-
тель. Мы писали законы, касающиеся 
сферы энергетики, железной дороги 
и другие, и к нам прислушивались. 
Мы были самым активным парла-
ментом, воспользовавшимся правом 
законодательной инициативы на фе-
деральном уровне. Кстати, эту работу 
мы продолжаем и сегодня. Напри-
мер, когда я возглавил Пенсионный 
фонд, то обратил внимание, что 300 
тысяч пенсионеров каждый год к 
нам приходят и пишут заявления на 
перерасчет пенсии. Она через месяц 
пересчитывается, и так каждый год. 

Я подготовил законодательную ини-
циативу, Законодательное Собрание 
ее отправило, но пришел отказ, мы 
еще раз отправили, снова отказали, 
а на третий раз мы все равно смогли 
пролоббировать этот законопроект, и 
сегодня пенсионеры во всей стране 
больше не вынуждены каждый год 
ходить в пенсионные фонды и писать 
заявления на перерасчет, потому что 
он производится автоматически.

– Вы сказали, что заседания 
могли проходить с утра и до самой 
ночи. Почему так долго? Сейчас за-
седание парламента, как правило, 
длится не дольше двух часов.

– Тогда не было такой системы, как 
сейчас, когда докладчики приходят 
подготовленными, документы уже 
изучены, а все вопросы глубоко про-
работаны на совещаниях и заседани-
ях комитетов. И тогда не проводили 
общее голосование, а персонально 
опрашивали каждого, каждый вы-
сказывал свое мнение – и так по 
каждому вопросу повестки. Сейчас 
по-другому: законопроект ставится 
на голосование, если человек под-
держивает, голосует «за», если нет 
– «против». Если есть какой-то ве-
сомый аргумент или принципиаль-
ный вопрос, его можно высказать, 
но такого опроса каждого нет, и это 
правильно, потому что у каждого из 
нас есть свое мнение и слушать и 
обсуждать можно до бесконечности. 
Такая система сложилась с опытом и 
практикой. На мой взгляд, это пра-
вильная процедура, позволяющая 
сэкономить колоссальный объем 
времени.

– Виктор Павлович, вы упомя-
нули, что во время заседания вы-
слушивалось мнение каждого де-
путата. А сколько было человек 
в первом созыве и как с каждым 
созывом менялся состав депута-
тов?

– Первый созыв был малочис-
ленный. В нем было 15 депутатов, 
но с каждым созывом их количество 
увеличивалось, и сегодня в состав За-
конодательного Собрания входит 60 

депутатов. В те времена в депутаты 
шли популярные в обществе люди, 
которые делали что-то для народа 
и их за это избирали. Например, Рая 
Подвигина боролась с коррупционе-
рами и этим была известна среди 
челябинцев. Ее и выбирали. Кстати, 
я заметил, что если в составе созыва 
есть женщины, то всегда как-то при-
ятнее работать: и разговор идет по-
мягче, и все общаются между собой 
спокойнее и культурнее.

Раньше в одном созыве депута-
тами могли быть директор завода и 
обычный рабочий с этого же заво-
да, а сегодня среди депутатов стало 

больше высокопоставленных лиц. 
Потом ввели моду избирать депута-
тов по партийным спискам, что, на 
мой взгляд, не совсем правильно. Я 
убежден, что человек, выбранный по 
одномандатной системе, несет ответ-
ственность за свой избирательный 
округ, ведь его там все знают и он не 
может подвести своих избирателей. 
А вот депутатов, формально прошед-
ших по партийным спискам, мало кто 
знает, соответственно, у них нет та-
кой ответственности перед избирате-
лями, и, получив статус депутата, они 
успокаиваются до следующих выбо-
ров. А ведь кроме законотворческой 
работы нужно вести и постоянную 
работу с избирателями.

– Вы всегда выбирались по од-
номандатной системе, в вашем 
избирательном округе вас все 
знают и обращаются к вам за по-
мощью. Изменился ли характер 
проблем, с которыми к вам об-
ращаются избиратели?

– В первые годы работы люди 
приходили с проблемами, которые 
сводились к тому, что они просто 
боялись жить. Это были 90-е годы, 
и все боялись войны, грабежа, на-
силия. Потом были жуткие пробле-
мы с благоустройством. Никто не 
ремонтировал дворы. Помню, как 
тогда, будучи директором электро-
металлургического комбината, взял 
деньги завода и сделал 50 дворов. 
А еще помню, как в один год в Кали-
нинском районе на ремонт всех школ 
на год было выделено восемь тысяч 
долларов. Что можно было сделать 
на эти деньги? Ничего. Никто не за-
нимался этим вопросом, у городов 
не было денег на ремонтные работы. 
Мы придумали практику, по которой 
15 процентов собранных с террито-
рий средств отдавали городам и рай-
онам на благоустройство. Потом бла-
гоустройством занялся Тарасов, и по 
всему городу начали делать дворы. 
Сегодня же приоритеты другие, на-
пример детские сады. В годы демо-
графического спада их позакрывали, 
здания отдали разным организаци-
ям или просто бросили. Теперь рож-
даемость выросла, а детей девать 
некуда. Переданные здания обратно 
не заберешь, да и перестроены они 
уже, а на строительство новых нуж-
ны большие средства. И эту большую 
проблему нужно решать.

– Каким, на ваш взгляд, должен 
быть депутат?

– Человек должен знать жизнь, 
пройти ее с самого низа, от обыч-
ного рабочего, до какой-то высокой 
должности. Если он прошел этот путь, 
то он знает проблемы людей и име-
ет опыт их решения. Вот и я сейчас 
провожу приемы граждан, ко мне 
приходят люди, и я знаю, как ре-
шать их проблемы, потому что сам 
их когда-то прошел. Я родился и рос 
в обычной рабочей семье, где отец 
был инвалидом, а мать всю жизнь 
проработала станочницей на заводе. 
Я сам начинал с обычного слесаря и 
прошел весь путь до директора за-
вода. Нужно быть небезразличным 
и сострадательным к людским про-
блемам – это главное.

Беседовала Оксана ВЕЛИКАЯ

виктор Чернобровин: «мы стремились 
иЗменить жиЗнь К луЧшему»

Мы продолжаем цикл публикаций, посвященных 20-летию 
Законодательного Собрания Челябинской области. Изучать страницы 
истории областного парламента можно по-разному – по работам 
краеведов, архивным документам, книгам о Челябинской области 
и южноуральской думе, а можно окунуться в воспоминания 
«первопроходцев» – тех, кто был свидетелем и творцом истории 
становления и развития Законодательного Собрания Челябинской 
области. таким человеком является и ныне действующий депутат 
регионального парламента Виктор Чернобровин (фракция «Единая 
Россия»). В беседе с нашим корреспондентом Виктор Павлович 
поделился своими воспоминаниями о тех временах, когда 
Законодательное Собрание носило имя «Челябинская областная дума», 
о том, как проходили первые заседания и как готовились и принимались 
первые законы.
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Логично, что творческий конкурс, 
проводимый крупнейшей на 
Урале аптечной сетью, называ-

ется «Здоровье – рядом». Забота о здо-
ровье населения – главное направление 
деятельности этой социально ориенти-
рованной компании, но ведь не только 
при помощи доступных медицинских 
препаратов можно его поддерживать. 
Здоровье – физическое, душевное, 
нравственное – невозможно без актив-
ной жизни, наполненной прекрасными и 
полезными увлечениями, позволяющи-
ми самореализоваться на сто процентов 
и почувствовать гармонию с собой. И 
сеть аптек «Классика» часто выступает 
спонсором и организатором различных 
мероприятий в сфере спорта, науки и 
творчества, и в поле особенно чуткой 
заботы этой компании и ее генерального 
директора Лены Колесниковой – подрас-
тающее поколение, от гармоничного раз-
вития и образа жизни которого зависит 
все наше будущее. 

Конкурс «Здоровье – рядом» как раз 
и стал для ребят хорошим поводом как 
проявить свои творческие способности, 
так и поразмышлять на тему здоровья. 
Ребята должны были выразить на бума-
ге, как, по их мнению, должен выглядеть 
здоровый образ жизни. Фантазию ребят 
организаторы ничем не ограничивали, 
выбор «средств выразительности» – 
тоже: это могли быть карандаши, краски, 
фломастеры.

И за воспитанниками школы-
интерната дело не стало. Из 147 ребят, 
проживающих в «Семье», в конкурсе 
приняли участие 38 – в возрасте от 12 
до 16 лет. Ведь воспитанники школы-
интерната как раз являются привержен-
цами активного образа жизни: с удо-

вольствием занимаются различными 
видами спорта, побеждают в городских 
соревнованиях, они дружно болели за 
нашу сборную во время соревнований 
Олимпиады. А еще ребята всегда с ра-
достью откликаются на предложения 
поучаствовать в различных творческих 
состязаниях.

– Результаты конкурса и активность 
ребят порадовали, – призналась, под-
водя итоги конкурса «Здоровье – ря-
дом», Лена Колесникова. – Приятно, что 
участники так тщательно обдумывали 
предложенную тему и нашли ей такое 
достойное творческое воплощение. Ко-
нечно, здесь присутствуют работы раз-
ного уровня, есть даже такие, которые 
можно назвать высокохудожественны-

ми. Прекрасно, что ребята осознают: 
сберечь здоровье помогут прежде все-
го занятия спортом.

Очень впечатлили депутата масштаб-
ные агитационные плакаты против упо-
требления наркотиков, табака и алкоголя 
и за занятия спортом. Кто-то из юных 
художников творил в одиночку, а не-
которые объединялись в творческие со-
юзы. В целом работы ребят порадовали 
разнообразием жанров и идей. Поэтому 
при подведении итогов их поделили на 
несколько номинаций, такие как: «Вред-
ным привычкам скажем нет!», «Движе-
ние – жизнь», «Спорт – наш друг» и 
«Здоровье – рядом». В каждой из них 
Лена Колесникова наградила грамота-
ми и замечательными наборами для 
творчества нескольких призеров, все 
участники конкурса стали обладателями 
поощрительных призов.

А еще Лена Рафиковна, как всегда, 
позаботилась о том, чтобы у ребят в этот 
день был настоящий праздник, поэто-
му каждой семье интерната вручили по 
огромному красивому торту. Потом Лена 
Колесникова попросила ребят поделить-
ся впечатлениями об участии в конкурсе, 
призвала и дальше активно откликаться 
на подобные творческие предложения 
и пообещала непременно приезжать к 
ним в гости.

КлюшКи для «радуги»
Депутат Законодательного Собрания Челябинской области 
Виктор Корман (фракция «Единая Россия») подарил 
хоккейной команде детского дома «Радуга» новые клюшки.

13 марта в гости к ребятам из МКОУ «Детский дом «Раду-
га» города Миасса приехал депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области Виктор Корман. И не с 

просто так. Он приехал выполнить свое обещание, данное хоккеи-
стам детского дома во время турнира по хоккею в валенках «Играй 
по-нашему!», прошедшему в первый день весны в челябинском 
Ледовом дворце «Уральская молния». Депутат приехал на те со-
ревнования в Челябинск, чтобы поддержать команду из Миасса, и 
пообещал юным хоккеистам, что следующий матч на этом турнире 
они будут играть новыми, современными клюшками.

Надо отметить, что Виктор Корман оказывает воспитанникам 
детского дома «Радуга» постоянную поддержку. В прошлом году 
ребята получили от него в подарок полную хоккейную экипировку 
— шлемы, наколенники, форму. А в этом году – новые клюшки. И 
не какие-нибудь, а топовую модель канадского бренда Sher-Wood 
– композитные клюшки Nexon. Это настоящий профессиональный 
хоккейный инвентарь, который изготавливается из высококаче-
ственного углеродного и стекловолокна. Главные достоинства ком-
позитных клюшек – их легкость и долговечность. Как утверждают 
сами игроки, ощущения от использования данной клюшки после 
деревянной иначе как восторгом не назовешь.

Депутат привез мальчишкам 10 клюшек для полевых игроков 
и одну для вратаря.

– Меньше чем через две недели вы снова поедете в Челябинск 
на турнир по хоккею в валенках, который называется «Мы верим в 
каждого». И я верю, что теперь, с такой экипировкой, вы сможете 
еще лучше показать свое мастерство и вам будет по плечу любой 
соперник, – напутствовал юных спортсменов Виктор Христофоро-
вич.

Мальчишки сердечно поблагодарили депутата за столь необхо-
димый им подарок и пообещали не жалеть сил и энергии для побе-
ды. А девочки из музыкального коллектива детского дома «Радуга» 
исполнили для всех песню «Трус не играет в хоккей»!

юбилей первого 
Космонавта
14 марта в филиале № 2 «Объединения городских  
библиотек» по инициативе депутатов Законодательного 
Собрания Челябинской области Рафката тахаутдинова 
и Александра Маструева (фракция «Единая Россия») 
сотрудники библиотеки провели мероприятие для 
школьников, посвященное 80-летию со дня рождения 
космонавта Ю.А. Гагарина. 

Библиотекари рас-
сказали учащим-
ся гимназии № 18 

о жизненном пути знаме-
нитого летчика, о том, как 
он готовился к полету в 
космос, о людях, без кото-
рых полет не состоялся бы 
– о великих изобретателях 
и конструкторах К.Э. Циолковском и С.П. Королеве. Рассказ сопрово-
ждался чтением стихов, красочной презентацией, демонстрацией 
фильма.

Потом перед ребятами выступил ветеран Великой Отечествен-
ной войны Дмитрий Игнатьевич Драпеко, который поделился 
воспоминаниями о 12 апреля 1961 года – дне, когда Юрий Гагарин 
полетел в космос.

Завершилось мероприятие викториной по материалам бесе-
ды. Все участники встречи получили подарки, подготовленные 
друзьями библиотеки – депутатами Александром Маструевым и 
Рафкатом Тахаутдиновым.

ДОБРыЕ ДЕЛА

подароК будущим олимпийцам
2014 год начался с триумфа 
российского спорта. Успехи 
наших атлетов впечатляют, 
общекомандная победа на 
Олимпийских играх в Сочи с 
рекордным количеством медалей 
стоит многого. 

Все эти успехи были бы невоз-
можны без поддержки спор-
тивного движения на местах, 

в регионах, где и куется будущее олим-
пийское золото. Депутаты Законода-
тельного Собрания активно поддержи-
вают спорт и материально, и своим лич-
ным примером. Депутат ЗСО Владимир 
Перезолов (фракция «Единая Россия») 
говорит: «Спорт играет большую роль в 
становлении личности, является хоро-
шим видом активного отдыха и приви-
вает правильные жизненные ориенти-
ры для подрастающего поколения. Всег-
да с удовольствием принимаю участие 
в спортивных соревнованиях в округе, 
второй год подряд играю на турнирах по 
хоккею в валенках, которые собирают в 
Еманжелинске большую аудиторию как 
участников, так и зрителей».

По просьбе руководителей управле-
ния культуры, молодежной политики и 
спорта администрации Еманжелинско-
го муниципального района Владимир 
Перезолов приобрел форму для хоккей-

ной команды. Торжественное вручение 
спортивной экипировки прошло на фи-
нальном турнире по хоккею в валенках, 
который состоялся в челябинском Ледо-
вом дворце «Уральская молния».

таКая талантливая «семья»
Знакомство ребят из школы-интерната «Семья» для детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, с депутатом Законодательного 
Собрания Челябинской области Леной Колесниковой (фракция «Единая 
Россия») состоялось в канун Нового года – тогда Лена Рафиковна побывала 
у них в гостях. Перед ее приездом дети подготовились к конкурсу на 
лучшее новогоднее оформление жилых блоков-квартир, главный приз 
которого – ноутбук – учредила Лена Колесникова. Кроме того, все семьи 
школы-интерната (так называются коллективы, которыми живут ребята) 
не остались без праздничных подарков. Во время той встречи Лена 
Колесникова и предложила детям из «Семьи» поучаствовать в конкурсе 
рисунков, объявленном сетью аптек «Классика».
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Ответы на сканворд:
По горизонтали: Шпага. Арча. Контекст. Унитаз. 

Агава. Орт. Роба. Ворот. Бургос. Партер. Тмин. Атаман. 
Окалина. Продукты. Шест. Имам. Кузен. Апаш. Фар-
мацевт. Агат. Сауба. Арабеска. Йети. Она. Мачо. Пере-
пад. Клоун. Тщета. Тени. Игрек. Шкив. Рен. Листва. 
Точка. Елань. Ошеек. Октан. Анис. Лье.

По вертикали: Пурпур. Аскет. Аноа. Одра. Реле. 
Гибрид. Мучение. Батат. Ухаб. Писк. Цаца. Разврат. 
Диво. Тыква. Гак. Чарка. Утро. Саго. Анкета. Атташе. 
Балкон. Мнение. Окапи. Смушка. Нота. Канкан. Сноб. 
Плач. Труба. Отвес. Метр. Лишай. Грим. Генерал. Осло. 
Набат. Тень. Срам. Тиканье.
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Александр 
Анатольевич 
ФЕДОРОВ

Председатель Комитета Законодатель- �
ного Собрания по экологии и природополь-
зованию.

Заводской избирательный округ № 5  �
(Часть Ленинского района Челябинского 
городского округа).

Электронная почта: sergey.bunkov@ �
chelpipe.ru.

График приема: первый второй и третий  �
вторник месяца, 13.00 – 16.00 (Челябинск, 
ул. Новороссийская, д. 83, каб. 28).

Валерий 
Васильевич 
ФИЛИППОВ

Еманжелинский избирательный округ  �
№ 3 (Еманжелинский и Увельский муници-
пальные районы, Южноуральский городской 
округ).

Электронная почта: koz7373@list.ru. �
График приема: последний вторник  �

месяца,10.00 – 12.30 (г. Южноуральск, ул. 
Спортивная, 13, оф. 106), последний втор-
ник месяца, 13.00 – 14.00 (п. Увельский, 
ул. Привокзальная, 4), последний вторник 
месяца, 15.00 – 17.00 (г. Еманжелинск, ул. 
Чайковского, 5).

ярослав 
Иванович 
ЧАБАН

Копейский избирательный округ № 11  �
(Часть Копейского городского округа).

Электронная почта: kopeysk-kmz@chel. �
surnet.ru.

График приема: второй вторник месяца,  �
10.00 – 12.00 (г. Копейск, ул. Ленина, 52, 
каб. 116).

Еще в 2007 году депутаты Зако-
нодательного Собрания Челя-
бинской области обратились к 

главе государства с инициативой учре-
дить праздник работников культуры и 
искусства. Федеральное правительство 
и российский президент инициативу 
поддержали. В августе 2007 года прези-
дент Владимир Путин подписал Указ об 
учреждении профессионального празд-
ника работников культуры и искусства, 
отныне ежегодно 25 марта работники 
творческих профессий: танцоры и ис-
полнители, художники и музыканты, ак-
теры театров и сотрудники библиотек, 
руководители домов культуры и детских 
домов творчества – отмечают свой про-
фессиональный праздник.

В этом году премии Законодательно-
го Собрания из рук Владимира Мякуша 
получили представили «культурной» 
отрасли из Челябинска и Аши, Снежин-
ска и Усть-Катава, Еткуля и Златоуста, 
Верхнего Уфалея и Увельского района и 
ряда других территорий Южного Урала. 
В общей сложности лауреатами стали 50 
лучших работников этой сферы.

Поздравляя работников культуры и 
искусства с профессиональным праздни-
ком, спикер регионального парламента 
Владимир Мякуш заметил, что вруче-
ние премий Заксобрания лучшим пред-
ставителям отрасли стало уже доброй 
традицией, ведь награждение проходит 
не первый год. Ежегодно 50 лауреатов 
чествуются на одной из самых лучших 
площадок южноуральской столицы.

– Традиционно накануне Дня работ-
ника культуры России Законодательное 
Собрание Челябинской области вручает 
заслуженные награды людям творческих 
профессий, тем, кто всю жизнь служит ис-
кусству, – обратился со сцены драмтеатра 
к лауреатам и гостям торжества Владимир 
Мякуш. – Кроме знаков отличия и дипло-
ма лауреаты получают денежные премии. 
Но, как мне кажется, даже не в мате-
риальном поощрении эта награда таит 
особое значение, а в признании вашего 
труда, порой нелегкого, недооцененного, 
ведь не секрет, что зарплаты работников 
культуры никогда не были высокими. Тем 
не менее вы служите обществу, творче-
ству. Вы делаете большое дело – несете 
культуру в массы, прививаете ее нашим 
детям, тем самым воспитываете буду-
щее, вносите огромный вклад в разви-
тие Российской Федерации. Вы – творцы 
и служители искусства. От всего сердца 
благодарю каждого из вас за ваш вклад 
в воспитание молодого поколения, за то, 
что создаете условия детям проявлять 
свои таланты и способности, за то, что 
вкладываете душу в воспитание патрио-
тов, прививая им любовь и уважение к 
традициям нашей страны, веру в самые 
лучшие идеалы нашего общества. 

Лауреатов премии Законодательного 
Собрания Челябинской области в сфере 
культуры и искусства также поздравили 
творческие коллективы Челябинска и 
области.

Ирина ЯББАРОВА.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

на службе у исКусства
В канун Дня работника культуры России спикер областного парламента 
Владимир Мякуш (фракция «Единая Россия») вручил премии 
Законодательного Собрания Челябинской области 50 лучшим работниками 
в сфере культуры и искусства. 21 марта на главную сцену Челябинского 
государственного театра драмы имени Наума Орлова поднимались те, кто 
посвятил свою жизнь служению искусству. С профессиональным праздником 
служителей муз поздравили парламентарии Валерий Филиппов (фракция 
«Единая Россия») и Светлана Поклоннова (фракция КПРФ), а также министр 
культуры Челябинской области Алексей Бетехтин.


